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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIÓN JUDICIAL 
 
PROMOVERÁ MORENA LA ELECCIÓN JUDICIAL 
Por Lorena Sandoval 
El secretario de organización del partido Morena en Querétaro, Ángel Balderas Puga, informó que la fuerza política 
invitará a la ciudadanía a ejercer su derecho al voto en las elecciones de jueces y magistrados, sin promover a 
candidatos específicos. “Morena mantendrá una postura institucional, fomentando la participación sin favorecer a 
ninguna persona en particular”, puntualizó Balderas Puga. Dijo que este posicionamiento cuenta con el respaldo de 
la dirigencia estatal del partido, encabezada por Gisela Sánchez, quien reiteró el compromiso de Morena con la 
transparencia y la democracia en el proceso electoral. Balderas Puga destacó que, de acuerdo con mediciones 
internas, Morena se mantiene como la principal fuerza política en el estado, con una aceptación del 46.7% y que 
buscará mantener la confianza con la ciudadanía al impulsar la votación por los jueces. Ángel Balderas reafirmó el 
compromiso de Morena con la participación ciudadana y el fortalecimiento de las instituciones democráticas. 
“Nuestra prioridad es que la gente ejerza su derecho al voto de manera libre y consciente”, apuntó. Asimismo, 
aseguró que Morena no entrará en confrontaciones con actores políticos de otras fuerzas, señalando. Aseguró que 
algunos de ellos han intentado desacreditar a la administración federal sin fundamentos sólidos. “Nosotros nos 
enfocamos en resultados, no en descalificaciones”, afirmó. Hasta ahora, 48 perfiles avanzaron a la siguiente etapa 
como parte de la preparación de la elección del Poder Judicial 20242025 para ocupar alguna magistratura o juzgado 
de circuito en el estado de Querétaro. En el caso de las magistraturas del vigésimo segundo circuito, en la insaculación 
del comité de evaluación del Poder Ejecutivo federal salieron sorteadas 14 personas, mientras que en la tómbola del 
Senado de la República fueron 7.En ambos casos, María Pérez Cepeda, exconsejera electoral del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro, salió sorteada para ocupar el cargo de magistrada de circuito en materia administrativa 
y civil 22o circuito que Morena no entrará en confrontaciones con actores políticos de otras fuerzas. Además, Patricia 
López Guerra obtuvo su pase directo como aspirante a magistrada del 22o circuito de materia administrativa y de 
trabajo, lo mismo que Elsa Aguilera Araiza para el mismo circuito en materias penal y administrativa. Para el caso 
de los juzgados de distrito, entre los perfiles que fueron insaculados se encuentran Mónica Noguez Arreola, quien es 
secretaria proyectista en el juzgado segundo de distrito en materia penal y busca ser jueza de distrito en materia de 
amparo civil, administrativo y de trabajo y de juicios federales. (DQ 10) 
 
REPRESENTACIONES DE PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN QUERÉTARO NO DESPOTRICARÁ CONTRA ALFONSO RODRÍGUEZ TRAS SU SALIDA A MOVIMIENTO 
CIUDADANO 
Por Mánelick Cruz Blanco 
Luego de que Alfonso Rodríguez Sánchez renunciara al Partido Acción Nacional (PAN) para unirse a Movimiento 
Ciudadano (MC), el dirigente estatal panista, Martín Arango García, aseguró que no habrá descalificaciones en su 
contra y reconoció su trayectoria dentro del partido. “Alfonso es una persona a la que le tengo un gran aprecio. No 
vamos a despotricar en su contra porque creo que es una buena persona, es un hombre preparado y simplemente 
desearle suerte”, expresó Arango en conferencia de prensa. Rodríguez Sánchez fue militante del PAN por cerca de 30 
años. Durante su trayectoria, se desempeñó como representante del partido ante el Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) y fue suplente del diputado federal Ignacio Loyola Vera en la LXV Legislatura (2021-2024), 
representando al Distrito 03 de Querétaro. El dirigente estatal del PAN explicó que la salida de Rodríguez responde 
a su interés en obtener una candidatura, lo cual no siempre es posible dentro del partido debido a la limitación de 
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espacios. “Entiendo que era su anhelo tener un espacio de participación más activo en un cargo de elección popular, 
lo cual durante sus años de militancia lo pudo hacer como suplente en una o en dos ocasiones. Supongo que quería 
que su participación fuera mayor”, comentó Arango. Aunque reconoció que cada militante es libre de tomar sus 
propias decisiones, destacó que en Acción Nacional la prioridad es formar ciudadanos y no simplemente buscar 
posiciones políticas. Respecto a la vacante que dejó Rodríguez Sánchez en el IEEQ, Arango García confirmó que él 
mismo se ha acreditado como representante del partido ante el instituto, acompañado por el abogado Carlos Flores 
Carrera, quien ya participó en la última sesión del organismo electoral. 
 
https://codiceinformativo.com/2025/03/pan-queretaro-no-despotricara-contra-alfonso-rodriguez-tras-su-salida-
a-movimiento-ciudadano112/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/56613-martin-arango-estaran-los-que-quieran-estar-
tras-salida-de-militantes-panistas 
 
OPINIÓN | ASTERISCOS 
Se van. Ahora el PAN fue quien sufrió la baja de antiguos militantes. Quienes abandonaron el barco panista fueron 
Julián Feregrino Dorantes y Juan Manuel Bueno, presidentes de los comités municipales de Ezequiel Montes y Pinal 
de Amoles, respectivamente, y se sumó la renuncia del representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), José Alfonso Ramírez Sánchez. El dirigente blanquiazul, Martín Arango, refirió que en el PAN 
“están los que tienen que estar”, minimizando la deserción y garantizando que el PAN tiene perfiles suficientes en 
sus filas. Por cierto, los expanistas chapulinearon a Movimiento Ciudadano. (AD 14) 
 
ASOCIACIONES POLÍTICAS ESTATALES 
 
OPINIÓN | POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Perseverancia. La política Connie Herrera está por confirmar su tercer partido político en menos de 4 años, pues 
nos dicen que cuenta con la estructura de los otros dos ya extintos y las reglas electorales en el estado se lo permiten. 
Veremos si la estrategia le funciona esta vez; de lo contrario, es muy probable que forme un cuarto partido, pues 
siempre es un gran incentivo tener participación en el financiamiento del IEEQ... y en la democracia, claro. (P 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PAN, PARTIDO DE LAS MUJERES 
La secretaria general del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, Iris Alafita Zapor, llevó a cabo una 
rueda de prensa en la que estuvieron presentes algunas de las mujeres que encabezan rubros importantes al interior 
del partido. La integrante del comité señaló que esta fuerza política fue impulsor del voto de las mujeres y que ha 
sido el único que fomenta el derecho de las mexicanas a la participación política. (PA) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DEPENDEN DE EU 14.4 MIL MDD DE INGRESOS 

Mauricio Kuri se pronunció por retirar a los elementos de la Guardia Nacional de la frontera. 

 



 
 

 
 

MIÉRCOLES 05 DE MARZO DE 2025 
 

 3 
 

N: PROTEGER DE LA VIOLENCIA 

Querétaro refuerza compromiso con la protección de niñas, adolescentes y mujeres. 
 
AD: PREVÉN CONTRACCIÓN INDUSTRIAL DEL 15% 
Ante la imposición de aranceles por parte de Estados Unidos de América a México y Canadá, la Canacintra reconoció 
una reducción en la producción en sectores automotriz y manufactura. 
 
EUQ: REVIERTEN DESERCIÓN EN NIVEL BACHILLERATO 
La Secretaría de Educación afirma que los 3 mil alumnos que abandonaron sus estudios durante la pandemia por 

Covid-19, ya regresaron a clases. 

 

CQRO: MEDIDA ARANCELARIA AFECTARÁ AL CORREDOR BAJÍO: CANACINTRA 
El presidente de la Canacintra aseguro  que la medida arancelaria tendra  impactos colaterales, como pe rdidas 
econo micas y financieras. 
 
PA: FUERTE IMPACTO POR ARANCELES: MARCO DEL PRETE 

El 80 por ciento de nuestras exportaciones va hacia los Estados Unidos por lo que se prevé una afectación tremenda, 

reconoció Marco. 

 

P: AFECTARÁN LOS ARANCELES AL CORREDOR BAJÍO 

Producción. Líderes empresariales coincidieron en que la producción automotriz en la región puede caer hasta 
15% debido a las medidas del gobierno de Estados Unidos. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
AUTORIDADES DE SEGURIDAD FIRMAN CONVENIO PARA LA ACTIVACIÓN Y SEGUIMIENTO DE MEDIDAS DE 
PROTECCIÓN PARA NIÑAS, ADOLESCENTES Y MUJERES 
En Querétaro se fortalece el Estado de Derecho mediante acciones centradas en favorecer a las personas, sus 
derechos y libertades, afirmó el gobernador Mauricio Kuri en la firma del convenio de colaboración que celebraron 
las y los presidentes municipales, así como la Fiscalía General, la SSC y el CIAS, para la Activación Digital, Atención y 
Seguimiento de las Órdenes de Medidas de Protección, instrumento para proteger de la violencia de manera pronta 
y eficaz a niñas, adolescentes y mujeres. (EUQ 6) 
 
PROPONE MAURICIO KURI RETIRAR LA GUARDIA NACIONAL DE LA FRONTERA ANTE LOS ARANCELES DE 
DONALD TRUMP 
El gobernador Mauricio Kuri indicó que desde su punto de vista muy personal una manera de responder a la 
imposición de aranceles podría ser el retirar de la frontera a los 10 mil elementos de la Guardia Nacional, lo anterior 
ante el incumplimiento del país vecino del norte en el acuerdo pactado con México en el que se señalaba que si 
lograba disminuir el tráfico de fentanilo, el tránsito de migrantes y el apoyo en la frontera se podría considerar la 
puesta en marcha de los aranceles lo cual se cumplió por parte de México pero no de EUA. (...) (AD 12) 
 
CADEREYTA PODRÍA PERDER SU CATEGORÍA DE PUEBLO MÁGICO 
Cadereyta mantiene el riesgo latente de perder la categoría de pueblo mágico por el incumplimiento de algunos 
requisitos, así lo aseguró Adriana Vega, Secretaría de Turismo. Y es que uno de los principales requisitos para 
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mantener la categoría es la limpieza de los espacios, lo cual no se ha garantizado debido a la huelga del sindicato de 
trabajadores de ese municipio. (N 5) 
 
GRAN PREOCUPACIÓN ANTE ARANCELES 
Donald Trump finalmente cumplió con su amenaza y han entrado en vigor los aranceles del 25 por ciento a las 
importaciones de México y Canadá. Bajo este panorama, el secretario de Desarrollo Sustentable en la entidad, Marco 
del Prete, expreso la preocupación que se ha generado en el sector por una decisión -dijo- que el mandatario 
estadounidense toma por razones ajenas a la economía y lo establecido en el TMEC. (PA 3)  
 
HABRÁ EXAMEN ÚNICO PARA NIVEL MEDIO SUPERIOR 
La titular de la Secretaría de Educación (SEDEQ), Martha Elena Soto Obregón dio a conocer las fechas para la novena 
convocatoria del examen de Ingreso Único para estudiantes de media superior, el cual se realizará del 3 al 7 de junio 
y los resultados serán publicados el 1 de julio, las instituciones que participan en dicho proceso de ingreso son el 
Conalep, el Cecyteq y el Cobaq. Reiteró que el proceso de este programa es ofrecer mejoras en el.proceso de captación 
de estudiantes que aspiran a ingresar al primer semestre de un plantel de bachillerato pública, buscando beneficiar 
el bolsillo de las familias y ofrecer un mayor número de cobertura para aspirantes y garantizar que éstos ingresen a 
un plantel educativo. (PA) 
 
ALUMNOS SE ADAPTAN A RESTRICCIÓN DE CELULARES 
Pudo haber sido hasta normal la resistencia de algunos alumnos al uso del teléfono celular dentro de los salones de 
clase al principio, indicó León Enrique Bolaño Mendoza, director general del Colegio de Bachilleres, quien agregó 
que en el caso de los COBAQ tanto estudiantes, como docentes y padres de familia de los 61 planteles en Querétaro 
han aceptado bien la restricción que se ha implementado. “Es obvio que se al principio se presente una resistencia, 
porque es sacar a los alumnos del estado en el que estaban acostumbrados a desarrollarse día con día. Pero hemos 
percibido una buena disposición, en primera por los padres de familia que entienden la problemática la exposición 
ante los peligros en los que se encuentran hoy muchos de los jóvenes a través de las redes sociales. Y el alumnado de 
los colegios de bachilleres ha tenido una buena disposición”, dijo. (DQ) 

 

PODER LEGISLATIVO 
 
PODER NO DEBE SER PRIVILEGIO HEREDITARIO 
No podemos permitir que el poder político se convierta en un privilegio hereditario que perpetúe grupos de 
influencia sobre el Estado y sus instituciones; aseguró el diputado federal por el PRI, Mario Calzada Mercado. En el 
marco de la discusión de la reforma constitucional, en materia de no reelección y nepotismo electoral; el legislador 
queretano señaló: “la prohibición del nepotismo electoral garantiza la imparcialidad de los procesos democráticos y 
fortalece el principio de alternancia en el poder, elemento esencial para la salud de nuestra República”. (PA) 

 

MUNICIPIOS 
 
NIEGAN EN CADEREYTA DESPIDO DE TRABAJADORES 
El municipio de Cadereyta de Montes negó el despido de tres trabajadores del Sistema Municipal DIF, como lo señaló 
la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín. Esto se dio luego de que la funcionaria informará sobre tres posibles 
despidos injustificados por parte de la Administración municipal, en el marco de la huelga de trabajadores. (AD 5) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
DESIGNA FGR A JAVIER RODRÍGUEZ URIBE COMO TITULAR REGIONAL DE QUERÉTARO 
La Fiscalía General de la República a través de su Fiscalía Especializada de Control Regional en el estado de 
Querétaro, designó como nuevo titular de su Fiscalía Federal en el Estado, al maestro Javier Rodríguez. El titular 
entrante es egresado de la Universidad Liceo Estudios Superiores, con una especialización en procuración de justicia 
por el Instituto de Profesionalización de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Querétaro; además, cuenta 
con una maestría en juicio de amparo en el Sistema Penal Acusatorio Adversarial y una maestría en derecho procesal 
penal. (EUQ 2) 
 
CRECIÓ 6.3% EMPLEO EN LA INFORMALIDAD 
En el sector informal tuvo un incremento del 6.3% en los trabajadores en la entidad, además que este sector tuvo un 
aumento del 14.1% en su actividad en el tercer trimestre de 2024, de acuerdo con las Mediciones de la Economía 
Informal Trimestral del INEGI. Respecto a las remuneraciones de este sector, se tuvo un incremento del 15.6% en 
este periodo en la entidad. (DQ 12) 
 
EXHORTA CATEM A RESOLVER LA HUELGA 
El secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México en Querétaro, Erik 
Osornio hizo un llamado a la alcaldesa de Cadereyta de Montes, Astrid Ortega para que haya diálogo con el sindicato 
de Trabajadores y pueda conjurar la huelga que lleva más de 15 días. Refirió que la Catem apoyó anteriormente al 
sindicato de Trabajadores al servicio del municipio de Cadereyta, en los que ya llevaban diálogos y acuerdos con el 
exalcalde Miguel Martínez. (DQ 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
PIicudo. El programa de tarifa preferencial de transporte Unidos, que administran la Secretaría de Desarrollo Social 
del estado y la Agencia de Movilidad del Estado, se ha convertido en la insignia del senador Agustín Dorantes, quien 
fue el creador del proyecto en su paso como titular de la Sedesoq en el primer trienio de la actual administración y 
realiza ahora la promoción del mismo tanto para la zona metropolitana como en San Juan del Río. Señales. Dentro 
del gobierno y del desconcertado Partido Acción Nacional ven estas señales como un claro desplazamiento de Luis 
Nava, secretario de Desarrollo Social a quien sí le corresponde presentar y dar seguimiento de la tarifa Unidos, para 
fortalecer la exposición del senador Dorantes con estos beneficios. Retas. Por cierto: echados a pelear “panchistas” 
contra “panchistas”, en la última encuesta que la empresa Rubrum entregó al partido, Luis Nava es el segundo lugar 
en las preferencias para ser candidato panista a gobernador, con 14.9% de las opiniones; lo siguen Marco del Prete 
con 14.3% y Dorantes está en cuarto sitio, con 10.2%. (DQ 3, ESSJR 4) 
 
EXPEDIENTE Q / HERIDA 
Por Adán Olvera   
Una herida abierta en el balompié mexicano es la tarde del 5 de marzo, ya son tres años de la tragedia en el Estadio 
Corregidora, el fútbol mexicano sigue cargando con una de las noches más oscuras de su historia. Lo que debió ser 
un encuentro deportivo terminó en un episodio de violencia brutal, dejando decenas de heridos y una mancha 
imborrable en la memoria de la afición. Cómo olvidar que muchos irresponsables reclamaban muertes que 
afortunadamente nunca sucedieron. Hoy, el estadio Corregidora busca ser un monumento a la paz, las sanciones 
impuestas por las autoridades y la Federación Mexicana de Fútbol, están vigentes y las barras, siguen prohibidas, 
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pero la violencia en el fútbol mexicano no ha desaparecido del todo. La impunidad sigue siendo un tema pendiente, 
pues aunque más de 350 personas fueron detenidas, muchas de ellas ya están en libertad, dejando en el aire una 
sensación de justicia incompleta. La importante y siempre fiel Resistencia Albiazul, una barra que es la menos 
responsable de lo que sucedió aquel día, seguramente no regresará al estadio. Este 5 de marzo no es un día para 
olvidar ni minimizar. Es un recordatorio de que la violencia sigue siendo una amenaza latente en el fútbol y en la 
sociedad misma. Más allá de castigos temporales, la verdadera solución requiere un cambio profundo en la cultura 
del deporte, en la seguridad en los estadios y en la forma en que las autoridades se coordinan con los dueños del 
fútbol. El Corregidora tiene sus puertas abiertas y la herida se intenta sanar; y mientras no haya garantías reales de 
seguridad, el miedo y la incertidumbre seguirán acechando a la afición que solo quiere disfrutar del fútbol sin el 
riesgo la violencia que provocan los enemigos del fútbol y de la convivencia sana de las personas. De rebote. 
Personajes desconocidos renuncian a partidos que andan en la pesca de cascajo político y Movimiento Ciudadano, lo 
sabe bien, ahora se les fue el representante de los jóvenes porque se dice harto de panistas y priistas que invaden a 
MC. (DQ 13, ESSJR 11) 
 
ASTERISCOS 
Buenas cuentas. La dirigencia local del partido Movimiento Ciudadano le entregó “buenas cuentas” a su dirigente 
nacional, Jorge Álvarez Máynez, quien visitó la entidad con motivo de la presentación del Plan Municipal de 
Desarrollo del alcalde colonense, Gaspar Trueba. Con las recientes incorporaciones a las filas naranjas, el dirigente 
se mostró complacido y confiado en que tendrán suficientes perfiles para competir en 2027; sin embargo, seguirán 
reclutando políticos de otros partidos para engrosar sus filas. Máynez quiere atraer liderazgos y, con ello, su 
plataforma electoral. Los naranjas le apostarán a la alternancia. Mediático. La huelga en Cadereyta es un fenómeno 
mediático. Todos hablan, opinan y quieren intervenir. Ahora la CATEM fue quien hizo un llamado a la alcaldesa Astrid 
Ortega para “asesorarla” y apoyar en la negociación con el sindicato de trabajadores. Mientras tanto, los panistas 
mantienen su postura de presión hacia la alcaldesa por negarse a participar en las mesas de diálogo; y los morenistas 
reaccionan con declaraciones políticas. Hasta la presidenta Sheinbaum tocó el tema en su mañanera. Al final, ya se 
cumplieron más de dos semanas en paro y los más afectados, los ciudadanos, siguen padeciendo la incapacidad de 
sus políticos. (AD) 
 
BAJO RESERVA 
Kuri pierde apuesta con Azucena Uresti. El gobernador Mauricio Kuri, nos cuentan, perdió una apuesta con la 
columnista de este diario, Azucena Uresti. El mandatario queretano estaba seguro de que el presidente Donald 
Trump no impondría aranceles a México, pero su cálculo falló. Mientras que la periodista estuvo atinada a lo que 
finalmente sucedió. Ahora habrá que estar pendiente a que don Mauricio pague su deuda, porque las apuestas en 
México son deudas de honor. Por cierto, Kuri, nos dicen, opina que se deberían retirar los más de 10 mil guardias 
nacionales enviados a cuidar la frontera con Estados Unidos como medida de presión frente al vecino gobierno. El 
emplazamiento a huelga en SJR se pasa para el 1 de abril En San Juan del Río, nos cuentan, no habrá huelga este 
jueves, tal como se pronosticaba. El gobierno municipal que encabeza Roberto Cabrera Valencia y el sindicato 
liderado por Gregorio López, nos dicen, han tenido la voluntad de dialogar y negociar. En el Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje se logró dar casi un mes más para continuar con las negociaciones. El emplazamiento ahora se pasó para 
el 1 de abril. El Sindicato, nos cuentan, flexibilizó su posición debido a que la autoridad municipal adquirió 800 
medicamentos para atender necesidades del personal sindicalizado que sufre de enfermedades crónico-
degenerativas. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Se suma Kuri a respaldo a la presidenta Sheinbaum. Que los gobernadores del país, entre ellos, el queretano 
Mauricio Kuri, expresaron su respaldo al gobierno de Claudia Sheinbaum en las acciones que determine para 
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defender a los sectores productivos, ante la imposición de aranceles del 25 por ciento por parte del presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, a productos mexicanos. A través de un comunicado, la Conferencia Nacional de 
Gobernadoras y Gobernadores (Conago) llamó a la unidad y aseveró que la medida impactará negativamente la 
economía de los dos países.  Los gobernadores reiteraron que la relación bilateral debe basarse en el diálogo, el 
respeto y la cooperación. Propone PAN imponer aranceles a EUA en forma estratégica y focalizada Que, ante la 
entrada en vigor del 25 por ciento de aranceles, el coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Senado, 
Ricardo Anaya, urgió a: 1) abrir un canal de comunicación con legisladores estadounidenses; 2) imponer a Estados 
Unidos aranceles focalizados y estratégicos, y 3) exigir al gobierno mexicano aclarar cómo combatirá al crimen 
organizado en el país. “Esto de ir a dar discursos al Zócalo, por favor, ¿cómo creen que por dar un discurso en el 
Zócalo va a dejar Trump de imponer aranceles? Los va a dejar de imponer el día que vea que pierde su mayoría 
legislativa y eso se puede lograr si los aranceles mexicanos se imponen de manera inteligente, estratégica, 
focalizada”, manifestó. También aseguró que ni el documento ni las declaraciones del domingo las leerá Trump, pero 
lo que sí podría hacerlo cambiar de opinión sería que perdiera la mayoría en el Congreso, la cual es muy frágil, porque 
si pierde tres congresistas republicanos, pierde la mayoría y si son cuatro senadores, también. Pemex se hunde y 
las reformas no lo rescatan: Dorantes. Que, a nombre del PAN en el Senado, el queretano Agustín Dorantes se 
pronunció en contra del Dictamen de proyecto de decreto que reforma, adiciona y deroga la “Ley de ingresos sobre 
hidrocarburos”. Dijo que con esta reforma a Pemex se legisla con prisa y sobre las rodillas, dejando de lado el hecho 
de que esta empresa se está hundiendo y el actual régimen le está poniendo dinero bueno al malo. “Entre pérdidas y 
adeudos, 5.7 billones de pesos, más del 60 por ciento de todo el presupuesto de la Federación del 2025. De este 
tamaño es el fracaso de Pemex. Pemex se hunde y deja en bancarrota la economía nacional. Hoy seguimos echándole 
dinero bueno al malo”, dijo durante la reunión extraordinaria de las comisiones unidas de Energía, Hacienda y 
Crédito Público y de Estudios Legislativos. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO 
El queretano Santiago Nieto Castillo, titular del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, entregó ayer 
reconocimientos a marcas notorias y famosas del país, con el propósito de dar mayor protección legal a productos o 
servicios registrados y evitar el uso indebido y la piratería, tan extendida en la República y que ha afectado incluso a 
la artesanía de las indígenas del municipio de Amealco con réplicas de la muñeca Lele. ¡Enhorabuena! (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
Avalan diputados nepotismo en 2027. Con 477 votos a favor, cero abstenciones y cero oposiciones se aprobó en 
la Cámara de Diputados federal la iniciativa contra la reelección y el nepotismo propuesta por la presidenta Claudia 
Sheinbaum, aunque perversamente modificada por el Partido Verde para entrar en vigor en el 2030 y permitir 
todavía gubernaturas heredadas en el 2027... si los dejan. ¡Qué vergüenza! Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Cierran filas Kuri y Conago con Claudia Propone Ricardo Anaya reunión binacional de los legisladores El estado 
de Querétaro figura en el top ten nacional de crecimiento Confirman a Javier Rodríguez, como nuevo representante 
de la FGR Renuncia el dirigente estatal de los jóvenes de Movimiento Ciudadano Cierra filas. Mauricio Kuri González 
se pronunció en favor de que la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, retire los elementos de la 
Guardia Nacional enviados para reforzar la frontera y evitar el tráfico de drogas. El gobernador señaló que el 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump, no cumplió con el compromiso de los aranceles. “No cumpliste, quito 
mi Guardia Nacional de la frontera y va para atrás”, explicó el queretano. Así de claro. El mandatario queretano junto 
con todos los gobernadores del país firmó ayer el acuerdo de la Conago para respaldar a Sheinbaum, con lo que -más 
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allá de partidos- se está defendiendo a México. Ese es el tema. Por lo pronto la presidenta rechazó las medidas 
unilaterales anunciadas por Trump y dijo que el domingo en el Zócalo de la Ciudad de México anunciará su respuesta 
con medidas arancelarias y no arancelarias. En cuatro días pueden pasar muchas cosas con alguien como el voluble 
jefe estadounidense, incluso la rectificación de sus medidas económicas. Lo saben en el gobierno mexicano en donde 
ya tienen preparada la respuesta, pero le dan tiempo para medir el alto impacto que tendrán en los tres socios de 
América del Norte. Así de fácil. Así de difícil. -Oído en el 1810- Delincuentes. Dice el queretano Ricardo Anaya que 
el gobierno de Morena está pagando una factura muy alta con la imposición de aranceles por los seis años de la 
política de “abrazos, no balazos” a la delincuencia. El panista insistió en que la clave de respuesta es a través de las 
mayorías republicanas en el Congreso como el único contrapeso posible contra Donald Trump, por lo que propuso 
al Senado de la República una reunión interparlamentaria con legisladores. Tiene razón. El queretano Ricardo Anaya, 
coordinador del Partido Acción Nacional en el Senado, fue muy felicitado por los miembros de la bancada en días 
pasados con motivo de su cumpleaños. -¡Preeeparen!- Nombramiento. Javier Rodríguez Uribe fue presentado ayer 
como nuevo representante de la Fiscalía General de la República en Querétaro. El funcionario egresado de la 
Universidad Liceo Estudios Superiores, con una especialización en procuración de justicia por el Instituto de 
Profesionalización de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Querétaro; además, cuenta con una maestría 
en juicio de amparo en el Sistema Penal Acusatorio Adversarial y una maestría en derecho procesal penal. Rodríguez 
Uribe conoce la plaza. Dentro de la Procuraduría de Justicia de Querétaro, fue ministerio público adscrito al Juzgado 
Sexto de Primera Instancia Penal; agente del ministerio público y jefe de la Unidad de Investigación de Homicidios. 
También ocupó los cargos de director Jurídico y de Investigación, así como titular del Órgano Interno de Control del 
municipio de Querétaro y estuvo a cargo del despacho de la Fiscalía Federal en la entidad. Doy fe. -¡Aaapunten!- 
Una buena. En el tercer trimestre del 2024, el Valor Agregado Bruto (VAB) de la economía informal registró un 
crecimiento anual de 8.5% en la entidad, superando el aumento nacional que fue del 6%, de acuerdo con las 
Mediciones de la Economía Informal Trimestral por Entidad Federativa (Meitef). Con ese aumento, Querétaro se 
colocó como la octava entidad con mayor crecimiento, con base en las mediciones emitidas por el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi). Bien. -¡Fuego!- Denuncia. El dirigente nacional naranja, Jorge Álvarez Máynez, 
visitó ayer el municipio de Colón presidido por el desorientado alcalde Gaspar Trueba y recibió de bienvenida la 
renuncia del líder juvenil de MC en el estado, Miguel Ángel Ruiz Barrón, por “su apertura a perfiles  que representan 
justo aquello contra lo que hemos luchado: las viejas prácticas, la simulación y la falta de compromisos con los 
principios que enarbolamos como movimiento”. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Gaspar Trueba. El día de ayer el alcalde de Colón presentó el Plan Municipal de Desarrollo para su administración 
además de ser un evento poco común, sorprendió la convocatoria, pues reunió a representantes de ONG's, 
empresarios, políticos de todos los colores, exalcaldes e incluso contó con la presencia del excandidato a la 
presidencia de México y líder de su partido Jorge Álvarez Máynez. En pocos meses, Gaspar ha posicionado su 
administración en las sobremesas de los políticos y en su gran mayoría lo ven con buenos ojos. Colón. Ayer estuvo 
presente Jorge Álvarez Máynez acompañando al alcalde Gaspar Trueba, con quien sabemos que tiene una buena 
relación. Recordemos que MC busca posicionarse como la tercera fuerza en la entidad y no van mal, pues al menos 
ya gobiernan dos municipios: Colón y Amealco, y ahora tienen a perfiles visibles que generan votos como Paul 
Ospital, Paulina Aguado y Antonio Macías. Dicen que la meta a nivel nacional es desbancar al PAN y pareciera que en 
lo local es desaparecer al PRI. (P 2) 
 
CÓDICE QUETZAL 
Vivitos. Mientras el tema mediático se centra en el caso de los aranceles, pues resulta que en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF) se aprobó un aumento al sueldo de los senadores, quienes recibirán 131 mil 700 pesos al mes (sin 
contar prestaciones). La diferencia con el sueldo neto de la presidenta Sheinbaum es de apenas mil 632 pesos. ¿Qué 
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tal, eh? Alternancia. El dirigente nacional de MC, Jorge Álvarez Máynez ya lanzó el reto para el partido naranja en 
Querétaro, pues, asegura, buscarán que haya alternacia en 2027. Y paso a pasito ahívan, pues en 2024 ganaron el 
registro como partido político en el estado, la duda es... ¿podrán lograrlo? Bote pateado. Mientras el PAN sigue 
señalando la ineficiencia de la alcaldesa de Cadereyta, Astrid Ortega Vázquez para resolver el tema de la huelga, en 
Morena respaldan su actuar, señalando, al mejor estilo de la 4T, que todo es culpa de las administraciones pasadas; 
mientras, la ciudadanía ya va para 3 semanas sin varios servicios municipales. (Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Unidos. La postura del gobernador Mauricio Kuri, de dar todo el respaldo a la presidenta Sheinbaum, es correcta y 
solidaria. Son momentos de unidad y de unir esfuerzos. El domingo será nuestro día “D”. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 
CQRO: CÓDIGO QRO EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO 
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